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			Introdução

			 

			 

			Este guia foi feito para atender às necessidades das pessoas que viajam para os países de língua espanhola e não têm nenhuma noção de espanhol. As pessoas que conhecem esse idioma também encontrarão aqui dicas valiosas para sua viagem.

			O guia está dividido em três partes. Na primeira, estão as noções básicas do idioma e frases que poderão ser úteis em qualquer circunstância. A segunda parte apresenta algumas situações que você poderá enfrentar quando estiver no exterior. Elas se encontram em ordem alfabética. Assim, se você deseja, por exemplo, saber o que falar no aeroporto, procure na letra “A”. Cada assunto contém as frases que você possivelmente terá de falar. As frases estão em português, acompanhadas de sua tradução para o espanhol.

			A terceira parte foi especialmente desenvolvida para resolver todas as suas dúvidas: trata-se de um vocabulário espanhol-português e português-espanhol com as palavras que aparecem no guia. É uma boa ideia folhear o guia e verificar suas seções durante a viagem e antes que as situações apresentadas aconteçam, a fim de se acostumar com o que dizer e com a língua espanhola. A primeira parte, em especial, deve ser estudada antes da viagem.

			Acreditamos que este guia lhe será muito útil e esperamos que você aproveite bem sua viagem.

		

	
		
			
            NOÇÕES BÁSICAS DE ESPANHOL



		

	
		
			Pronúncia

			 

			 

			Frequentemente você será solicitado a soletrar o seu nome, nome de ruas ou outras palavras. Por isso, você precisa saber pronunciar bem as letras do alfabeto espanhol.

			Você pode ouvir:

			
		  ¿Puede deletrear su nombre, por favor?

			Pode soletrar seu nome, por favor?

			 

			¿Puede deletrearlo, por favor?

			Pode soletrá-lo, por favor?

			 

			Você precisa falar:

			
		  Meu nome é Henrique Barbosa

			Mi nombre es Henrique Barbosa

			 

		  Vou soletrá-lo:

			Voy a deletrearlo:

			 

			H(atche)  - E(e) - N(ene) - R(ere) - I(i) - Q(cu) - U(u) - E(e)

			B(be) - A(a) - R(ere) - B(be) - O(o) - S(esse) - A(a)

			 

            Alfabeto

			
		  A (a)		  

		  B (be)		  

		  C (ce)		  

		  CH (tche)		  

		  D (de)		  

		  E (e)		  

		  F (efe)		  

		  G (rê)		  

		  H (atche)		  

		  I (i)		  

		  J (rôta)		  

		  K (ca)		  

		  L (ele)		  

		  LL (edje)		  

		  M (eme)		  

		  N (ene)		  

		  Ñ (enhe)		  

		  O (o)		  

		  P (pe)		  

		  Q (cu)		  

		  R (erre)		  

		  S (esse)		  

		  T (te)		  

		  U (u)		  

		  V (ube)		  

		  W (ube doble)		  

		  X (équis)		  

		  Y (i griega)

			Z (sêta)

		

	
		
			Gramática

			 

			 

			Este guia está elaborado de modo que você não necessite conhecer a língua espanhola para falar espanhol. Também não é nossa intenção dar-lhe aulas de gramática. O que desejamos, aqui, é fornecer-lhe instrumentos para tornar o seu acesso à língua espanhola mais fácil.

			 

            Os gêneros dos substantivos 

			O substantivo, em espanhol, tem dois gêneros: masculino e feminino. Em geral, é masculino todo substantivo terminado em o, or e aje (camino, profesor, equipaje), e é feminino todo substantivo terminado em a, dad, ción, sión e zón (salida, ciudad, estación, excursión, corazón).

			Na língua espanhola existe um terceiro gênero – o neutro. Mas este não se aplica a substantivos e sim a palavras de outras categorias gramaticais substantivadas (lo bonito, lo agradable).

			 

            O plural dos substantivos

			Geralmente, o plural dos substantivos é formado adicionando-se um s ao singular terminado em vogal; quando a palavra termina em consoante, adiciona-se es ao singular; quando a palavra termina em z, troca-se o z pelo c e acrescenta-se es; e, se a palavra terminar em s e o acento tônico não cair na última sílaba, a palavra permanece invariável no plural:

			pasaporte (passaporte)  pasaportes

			oficina (escritório)  oficinas

			taza (xícara)  tazas

			almohada (travesseiro)  almohadas

			pasaje (bilhete, passagem)  pasajes

			sello (selo)  sellos

			cheque (cheque) cheques

			frazada/manta (cobertor)  frazadas/mantas (ESP)

			camisa (camisa)  camisas

			avión (avião) aviones

			canción (canção) canciones

			árbol (árvore) árboles

			corazón (coração) corazones

			ciudad (cidade) ciudades

			álbum (álbum) álbumes

			pantalón (calça) pantalones

			cruz (cruz) cruces

			avestruz (avestruz) avestruces

			luz (luz) luces

			lunes (segunda-feira) lunes

			 

            Adjetivos

			Os adjetivos em espanhol concordam com o substantivo em gênero e número (masculino e feminino, singular e plural):

			un buen hombre 

			um bom homem


			 


			buenos hombres 


			bons homens


			 


			una buena mujer 


			uma boa mulher


			 


			buenas mujeres


			boas mulheres


			 


			mesa pequeña 


			mesa pequena


			 


			mesas pequeñas

			mesas pequenas

			 

            Artigo definido e artigo indefinido

			Os artigos definidos el, la, los, las (o, a, os, as) concordam com o substantivo em gênero e número:

			el niño 

o menino

 


			la niña 
   a menina
			 


			la silla 
   a cadeira
      


			los niños 
   as crianças

 


			los libros 

os livros


			 

			Artigo neutro (“lo”)

			Só se usa esse artigo antes de palavras do gênero neutro, nunca antes do substantivo:

			Lo bonito que es el vino.

			Lo bien que se pasa aquí.

			No creo lo que me dices.

			 

			Usa-se também antes da preposição de, quando nos referimos a alguma coisa não especificada:

			Lo de ayer fue increíble.

			 

			Os artigos indefinidos un, una, unos, unas (um, uma, uns, umas) concordam com o substantivo em gênero e número:


			una mujer agradable 

			uma mulher agradável

			 

			una mujer interesante 

			uma mulher interessante

			 

			un hombre agradable

			um homem agradável

			 

			un hombre interesante 

			um homem interessante

			 

			unos libros nuevos

			uns livros novos

			 

			unos zapatos negros

			uns sapatos pretos

			 

			unas llaves grandes

			umas chaves grandes

			 

			unas toallas blancas

			umas toalhas brancas

			 

            Pronomes pessoais

			eu – yo

			tu, você – tú

			ele – él

			ela – ella

			nós – nosotros

			vós, vocês – vosotros

			eles – ellos

			elas – ellas

			 

			me, mim, comigo – me, mi, conmigo

			te, ti, contigo – te, ti, contigo

			o, a, lhe – le/lo, la, le/se

			nos, conosco – nos, con nosotros

			vos, convosco – vos, con vosotros

			lhes – les/los/las

			 

			Usted (plural, ustedes), pronome de 3.ª pessoa, é usado em tratamento formal. Tu (2.ª pessoa) é usado em tratamento informal.

			 

            Pronomes possessivos adjetivos

			meu, minha, meus, minhas – mío, mía, míos, mías

			teu, tua, teus, tuas – tuyo, tuya, tuyos, tuyas

			seu (dele) – suyo

			seu (dela) – suya

			seu (dele/dela – neutro) – suyo/suya

			nosso, nossa, nossos, nossas – nuestro, nuestra, nuestros, nuestras

			vosso, vossa, vossos, vossas– vuestro, vuestra, vuestros, vuestras

			seu (deles/delas) – suyos, suyas

			 

            Pronomes possessivos

			meu, minha – mío, mía

			teu, tua – tuyo, tuya

			seu, dele/dela – suyo, suya

			nosso, nossa – nuestro, nuestra

			vosso, vossa – vuestro, vuestra

			seus, deles/delas – suyos, suyas

			 

            Verbos

			Os verbos em espanhol agrupam-se em três classes, de acordo com a terminação do infinitivo:       

			 


			1.ª conjugação: -ar


cantar, llamar, hablar


			 


			2.ª conjugação: -er


			comer, vender, beber

			
			 


			3.ª conjugação: -ir


			vivir, escribir, partir


			 




	1.ª conjugação: -AR





	Indicativo: Presente



			
				Yo

				-o

			


			
				Tú

				-as

			


			
				Él, ella, usted

				-a

			


			
				Nosotros/as

				-amos

			


			
				Vosotros/as

				-áis

			


			
				Ellos/as, ustedes

				-an

			

			

	Indicativo: Pretérito



			
				Yo

				-e

			


			
				Tú

				-aste

			


			
				Él, ella, usted

				-ó

			


			
				Nosotros/as

				-amos

			


			
				Vosotros/as

				-asteis

			


			
				Ellos/as, ustedes

				-aron

			

			

	Indicativo: Futuro



			
				Yo

				-aré

			


			
				Tú

				-arás

			


			
				Él, ella, usted

				-ará

			


			
				Nosotros/as

				-aremos

			


			
				Vosotros/as

				-aréis

			


			
				Ellos/as, ustedes

				-arán

			

			
			




	2.ª conjugação: -ER





	Indicativo: Presente



			
				Yo

				-o

			


			
				Tú

				-es

			


			
				Él, ella, usted

				-e

			


			
				Nosotros/as

				-emos

			


			
				Vosotros/as

				-éis

			


			
				Ellos/as, ustedes

				-en

			

			

	Indicativo: Pretérito



			
				Yo

				-í

			


			
				Tú

				-iste

			


			
				Él, ella, usted

				-ió

			


			
				Nosotros/as

				-imos

			


			
				Vosotros/as

				-isteis

			


			
				Ellos/as, ustedes

				-ieron

			

			

	Indicativo: Futuro



			
				Yo

				-eré

			


			
				Tú

				-erás

			


			
				Él, ella, usted

				-erá

			


			
				Nosotros/as

				-eremos

			


			
				Vosotros/as

				-eréis

			


			
				Ellos/as, ustedes

				-erán

			

			
			




	3.ª conjugação: -IR





	Indicativo: Presente



			
				Yo

				-o

			


			
				Tú

				-es

			


			
				Él, ella, usted

				-e

			


			
				Nosotros/as

				-imos

			


			
				Vosotros/as

				-ís

			


			
				Ellos/as, ustedes

				-en

			

			

	Indicativo: Pretérito



			
				Yo

				-í

			


			
				Tú

				-iste

			


			
				Él, ella, usted

				-ió

			


			
				Nosotros/as

				-imos

			


			
				Vosotros/as

				-isteis

			


			
				Ellos/as, ustedes

				-ieron

			

			

	Indicativo: Futuro



			
				Yo

				-iré

			


			
				Tú

				-irás

			


			
				Él, ella, usted

				-irá

			


			
				Nosotros/as

				-iremos

			


			
				Vosotros/as

				-iréis

			


			
				Ellos/as, ustedes

				-irán

			

			
			

			 

            Alguns verbos irregulares

Infinitivo / Presente / Pretérito

ser: ser / soy / fui

estar: estar / estoy / estuve

						cair: caer / caigo / caí

						começar: comenzar / comienzo / comencé

						construir: construir / construyo / construí

						dar: dar / doy / di

						dizer: decir / digo / dije

						acender: encender / enciendo / encendí

						encontrar: encontrar / encuentro / encontré

						entender: entender / entiendo / entendí

						escolher: escoger / escojo / escogí

						fazer: hacer / hago / hice

						ir: ir / voy / fue

						ler: leer / leo / leí

						manter: mantener / mantengo / mantuve

						morder: morder / muerdo / mordí

						pensar: pensar / pienso / pensé

						perder: perder / pierdo / perdí

						poder: poder / puedo / pude

						pôr: poner / pongo / puse

						quebrar: quebrar / quiebro / quebré

						saber: saber / sé / supe

						sair: salir / salgo / salí

						sentir: sentir / siento / sentí

						segurar: sostener / sostengo / sostuve

						ter: tener / tengo / tuve

						trazer: traer / traigo / traje

						vir: venir / vengo / vine

						ver: ver / veo / vi

						voar: volar / vuelo / volé

								
			 

            Tempos compostos dos verbos

			Em espanhol os tempos compostos são constituídos de formas dos verbos auxiliares (haber, ser, estar) e do particípio do verbo que se quer conjugar:

			Ya he comido – Já almocei

			Había salido – Tinha saído

			Habrá llegado – Já deve ter chegado

			Si lo hubiera sabido – Se eu tivesse sabido

			Os verbos ser e estar são utilizados como auxiliares quando acompanham gerúndios ou para formar a voz passiva.

			Estoy llegando – Estou chegando

			Estaba cantando – Estava cantando

			El paciente es cuidado por el médico – O paciente é cuidado pelo médico
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